
～研究会からの学び・東北の建築について～

株式会社奥野工務店

合同研修会in盛岡



合同研修会in盛岡

2024.6.20～6.21(2日間）

《参加団体》

住まいと環境　東北フォーラム　理事長　吉野博　様

ソトダン21　会長　高橋広明　様　顧問　酒井善光　様

信州の快適な住まいを考える会　会長　西川嘉雄　様

日本バウビオロギー研究会　事務局　納富　様

岩手住環境技術研究会　会長　菅原富士夫様

～住まい手と造る、岩手の気候風土に合ったリノベ実例～

参加人数７５名



合同研修会in盛岡

【6月21日講演内容　前半】

「二戸市地域型次世代省エネ住宅推進補助の政策について」

「二戸方住宅の経緯とマニュアルの策定」
第一部

「健康に影響する室内環境質と住宅性能の関係」

「会務報告：ソトダン21」
酒井顧問：昨年度の活動報告と初年度活動予定について
福島名誉教授：外断熱改修の実績と今後について
※来年度北海道5団体による合同研究会を開催予定

「会務報告：東北フォーラム」

休憩

二戸市役所環境推進課　課長　小舟　克也　様

（一社）岩手県建築士会　二戸支部　支部長　高橋　英司　様

国立保健医療科学院　総括研究官　本間　義規氏

酒井顧問　　福島名誉教授



合同研修会in盛岡
「二戸市地域型次世代省エネ住宅推進補助の政策について」

昨年度から始まった省エネ補助金制度なので
これから増えていくのではないかとのお話でした

二戸市役所環境推進課　課長　小舟　克也　様



合同研修会in盛岡

「二戸型住宅の経緯とマニュアルの策定について」

札幌版次世代住宅と同じような制度になります

（一社）岩手県建築士会　二戸支部　支部長　高橋　英司　様



合同研修会in盛岡

「健康に影響する室内環境質と住宅性能の関係」

国立保健医療科学院　総括研究官　本間　義規氏



合同研修会in盛岡

懇親会時に「信州の快適な住まいを考える会」の方たちに
断熱改修工事を詳しく教えてくださいと言われたのですが
私に実績があるわけではなかったので
「来年の札幌開催の際、江田建設さんが詳しく教えてくれるので」
とお話しておりますので江田建設様よろしくお願い致します。

ソトダン21　　　　　福島名誉教授





合同研修会in盛岡

ご用意したかったのですが

残念ながらお茶もちの通販がなく断念！！

是非、岩手へ行かれた際はご賞味ください

※北海道での開催の時にこのような粋な計らい
　心遣いが５団体でも出来ればなと思いました。
　



合同研修会in盛岡

【6月21日講演内容　後半】

岩手県　県土整備整備部建築住宅課　主任　千葉　巨樹　様

東北フォーラム　吉野　博　理事長（東北大学名誉教授）

日本バウビオロギー研究会　石川　垣夫　（前橋工科大学副学長/教授）

岩手県立短期大学短期学部　生活科学科生活デザイン専攻　青笹　健　教授

「東北フォーラム　会務報告」

「日本バウビオロギー研究会　会務報告」　　

「信州の快適な住まいを考える会　会務報告」

「岩手住環境技術研究会　会務報告」

「岩手型住宅の推移について」

「岩手のフルリノベ、2050カーボンニュートラルの切り札になり得るか
　～Z世代などの意識から考える」

「今年度38周年を迎える、岩手住環境技術研究会　発足の成り立ち」

閉会

医療法人　徳政堂　佐渡医院　佐渡　豊委員長



合同研修会in盛岡 東北フォーラム　吉野　博　理事長（東北大学名誉教授）



日本バウビオロギー研究会　石川　垣夫　（前橋工科大学副学長/教授）合同研修会in盛岡



合同研修会in盛岡



合同研修会in盛岡

設計・現場・大工のセミナーを開くのは良いなと思いました
セミナー後はレポートにて今後の課題を確認

※代表だけが○○セミナーに参加し、懇親会で横のつながりを作るのも大切ですが

設計・現場・大工の横の繋がりもこれからは大切なのでは感じました



合同研修会in盛岡

地域交流としての木工イベントが素敵だなと思いました

私の娘が保育園児なのでやってあげたら喜ぶかな～
ちょうど保育園児の親御さんなら住宅を建てる相談に乗れるかな～
なんて考えをしておりました。



合同研修会in盛岡

断熱等級6、7と言っているのにC値が1.0というのがどうかなと
思い、懇親会時に聞いてみたらまだまだ高気密の住宅を出来る
建築業者・工務店が少ないからとのお話でなんだかな～
一生懸命、高断熱・高気密住宅をつくっている会社があるのに
低いレベルに合わせる岩手建築住宅課にモヤモヤしました

補助金額は施主にとっては素晴らしい.額.......
北海道も見習ってほしいですね



合同研修会in盛岡

地域がらか実家や祖父母の家をリノベーションしたいとの声が多いそうです



合同研修会in盛岡 今年度３８周年を迎える、岩手住環境技術研究会　発足の成り立ち





合同研修会in盛岡 研修2日目

①
②

③ ④

⑤

⑥

⑦



合同研修会in盛岡

グランドセイコースタジオ　雫石

建築家　隈研吾氏

「インセクトホテル」こちらも
隈研吾氏の作品

自然環境との共生考える取組

グランドセイコースタジオ　雫石



合同研修会in盛岡

市川海老蔵さん家族が植えた木

なんと！！
皆様もこのグランドセイコースタジオに樹木を植えることが出来ます

グランドセイコーの時計を○千万お買い上げいただくと樹木を植える
セレモニーにご招待されるそうです

スタジオ内に進んでいきます

グランドセイコースタジオ　雫石



合同研修会in盛岡 グランドセイコースタジオ　雫石





株式会社タックホーム様 北日本株式会社様

合同研修会in盛岡

何故かわからないがどちらも新建材の匂いなのか防蟻なのか酸っぱいにおいがたまらないくらい匂っていた



株式会社　インデュアホーム　北盛様

合同研修会in盛岡

東北はなんでもありなのか...



合同研修会in盛岡 秋田県　秘湯　鶴の湯温泉



秋田県　秘湯　鶴の湯温泉合同研修会in盛岡



合同研修会in盛岡

秋田では珍しいくらいの晴天

角館　武家屋敷

田沢湖

　　青柳家 
（県指定史跡）



合同研修会in盛岡 角館　武家屋敷

県指定史跡のため
保存処置補強



合同研修会in盛岡 秋田県立美術館／安藤忠雄建築研究所

あきた芸術劇場ミルハス

佐藤総合計画・小畑設計共同企業体



合同研修会in盛岡 秋田国際教養大学学生寮/西方設計



合同研修会in盛岡 秋田国際教養国際大学図書館/仙田満



東北合同研修会in盛岡

完ご清聴ありがとうございました


